

Fecha	Fuente	Pag.	Art.	Título
22/01/2011	EL SUR DE (CONCEPCION-CHILE)	2	3	VENTAJAS QUE APROVECHAR

opinión

Ventajas que aprovechar

Sólidas conclusiones surgen del estudio "Contribución de las Instituciones de Educación Superior al Desarrollo de la Región del Bío Bío", realizado por la Organización para la Cooperación y el Desarrollo Económico (OCDE), junto a instituciones públicas y privadas de la zona.

El informe sostiene que Chile constituye la economía más exitosa de América Latina y que pese a sus avances en reformas educacionales, "las tasas de logro en educación superior, al igual que la intensidad de la inversión en investigación y desarrollo (R&D) permanecen bajas", señala.

En esta oportunidad no vamos a analizar todos los aspectos recogidos en esta investigación, sino sólo algunos temas que tienen particular relevancia.

La situación de desempleo y salarios de la región del Bío Bío está por debajo del promedio nacional. Los graduados universitarios, consigna el informe, ganan menos que sus pares en cualquier lugar de Chile. Una sobreoferta relativa de profesionales o un desajuste entre lo que el mercado necesita y lo que ofrecen las instituciones de educación su-



La región es una verdadera "fábrica de capital humano", superada sólo por la Metropolitana. Entre 1983 y 2007 el número de estudiantes matriculados subió de 21 mil a 94 mil.

perior podría estar en el origen de esta situación, provocando una alta tasa de "fuga de talentos" hacia otras regiones, al mismo tiempo que altas tasas de deserción que se traduce en una pérdida importante de recursos del país.

El estudio de la OCDE plantea una serie de recomendaciones para hacer frente a esta realidad: En primer término, postula la necesidad de que el gobierno regional, las instituciones de Educación Superior y otros participantes claves de la economía deben trabajar juntos para establecer un sistema de Desarrollo del Capital Humano Regional.

En segundo lugar, que estas mismas entidades se preocupen de mejorar los datos respecto a las necesidades de los mercados laborales y sus tendencias.

Como tercer punto señala que se deben continuar fortaleciendo los esfuerzos a fin de mejorar los índices de egreso de la educación superior, bajando así, las tasas de deserción que son el doble de las que registran los países de la OCDE (58% versus 29%), y estimular el aprendizaje obligatorio del idioma inglés en los programas de grado académico con el fin de ayudar a la región en sus esfuerzos de internacionalización.

Y por último, que los empleadores y el gobierno regional reconozcan la creciente relevancia de la educación en el área de los empleos técnicos.

Este mapa de sugerencias es un buen punto de partida para que los involucrados comiencen a trabajar a toda velocidad, de modo de sacar el máximo de beneficio al hecho de que la región es una verdadera "fábrica de capital humano", superada sólo por la Metropolitana. Un dato para ilustrar esta realidad: entre 1983 y 2007, el número de estudiantes matriculados en educación superior en la Región del Bío Bío más que se triplicó, pasando de 21.000 a 94.000, con una tasa de participación que está tres puntos por encima del promedio nacional.

Ernesto Silva B.
Rector Universidad del Desarrollo.